

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 05:16 PAG - 1 -

Jueves 30 de Noviembre de 2006

Costa Rica



Nicaragua y Honduras buscarán solución

El presidente hondureño Manuel Zelaya y el presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega, anunciaron ayer en Tegucigalpa que buscarán administrar, junto con El Salvador, el Golfo de Fonseca, que comparten esos tres países en el Pacífico.

Zelaya explicó en rueda de prensa que uno de los acuerdos que logró en una reunión sostenida con Ortega es "empezar a nombrar a las personas que pueden ser delegados para elaborar un estatuto del manejo del Golfo de Fonseca".

El mandatario hondureño recordó que la sentencia de la Corte Internacional de Justicia de La Haya del 11 de setiembre de 1992, estableció que los tres países ribereños del Golfo deben buscar un aprovechamiento conjunto de la zona.

La bahía ha sido fuente de conflictos entre Honduras y Nicaragua por las capturas de pescadores de parte de fuerzas navales de ambos estados, y entre Honduras y El Salvador, pese a la sentencia del más alto tribunal de la ONU.

El más reciente conflicto se ha dado en torno al reclamo que hacen tanto Honduras como El Salvador sobre Conejo, un islote de menos de media manzana.

Ortega dice misiles de Nicaragua no deben preocupar a nadie

El presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega, dijo hoy tras reunirse con el gobernante hondureño, Manuel Zelaya, que los misiles que tiene su país no deben preocupar a nadie en Centroamérica, porque son defensivos.

Ortega llegó hoy a Tegucigalpa para reunirse con Zelaya, con quien dialogó sobre asuntos de interés bilateral y del proceso de integración de Centroamérica.

En opinión de Ortega, los más de 1.000 misiles que tiene Nicaragua no son de largo alcance y solamente tienen carácter defensivo ante un eventual ataque aéreo a su país.

Zelaya dijo que Ortega es un amigo que ha luchado en el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), y que hoy hablaron de la integración y de visitar juntos zonas fronterizas entre Honduras y Nicaragua como La Mosquitia, en el Caribe, y el Golfo de Fonseca, en el Pacífico, que han sido conflictivas.

Zelaya subrayó que las diferencias limítrofes entre Honduras y Nicaragua, en el Caribe, se resolverán por la vía diplomática.

En julio pasado, cuando todavía era candidato presidencial, Ortega dijo que estaba de acuerdo con la destrucción de todos los misiles tierra aire de Nicaragua, si son destruidos los aviones de combate de El Salvador y Honduras.

Ahora, considera que en materia de defensa y seguridad en Centroamérica, debe existir un "balance razonable de fuerzas", basado en los Acuerdos de Esquipulas II", que el 7 de agosto de 1987 marcaron el inicio del fin de la guerra en la región.

Ortega indicó que "gracias a Dios" la situación política que ahora vive Centroamérica es diferente a la de



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 05:16 PAG - 2 -

los decenios 60, 70 y 80, que fueron de guerras y dictaduras, y que su gobierno que asumirá el 10 de enero próximo abogará porque "se inicie un proceso de desarme" en la región centroamericana.

Dijo que los países centroamericanos deben invertir en el combate de la pobreza y el hambre, flagelos que solo en su país, acotó, afectan a 4,2 de los seis millones de habitantes que tiene Nicaragua.

Gobierno de Nicaragua instala Consejo Nacional de la Vivienda

El gobierno de Nicaragua instaló hoy el Consejo Nacional de la Vivienda, integrado por 19 organismos, incluidas siete instituciones del Estado, informó una fuente oficial.

El vicepresidente de Nicaragua, Alfredo Gómez, instaló este Consejo que celebrará sesiones cada tres meses y servirá de asesor del gobierno en materia de políticas de viviendas.

Nicaragua afronta actualmente un déficit de viviendas de 400.000 casas.

El Consejo, que es encabezado por el presidente del Instituto Nicaragüense de la Vivienda Urbana y Rural (INVUR), Alfredo Chamorro César, en un discurso pronunciado hoy afirmó que ese déficit de viviendas podrá ser resuelto en un período de 15 años.

Chamorro César explicó que el Consejo formulará iniciativas y proyectos para gestionar 1.000 millones de dólares para reducir el déficit de viviendas en unos 15 años y que las personas puedan salir de la pobreza. El titular del INVUR aseguró que esta institución ha construido en los últimos dos años 15.000 viviendas sobre todo en el área rural del país.

Panamá



Ortega pide reducir ejércitos en la región

El presidente electo dijo que está a favor de invertir los recursos para combatir la pobreza.

Nicaragua tenía unos 2 mil misiles, pero destruyó dos terceras partes y conservó el resto por seguridad. El presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega, instó ayer, miércoles, a Centroamérica a reducir "a límites razonables" los ejércitos y las armas para reconciliar a los cinco pueblos del área.

"En la región debe haber un balance razonable de las fuerzas armadas, a las que es necesario reducir para enfrentar de manera conjunta las situaciones que amenazan a los centroamericanos", expresó el líder sandinista en rueda de prensa al concluir una reunión con su colega hondureño Manuel Zelaya.

"Somos pueblos hermanos, entre los cuales no deberían haber confrontaciones de ninguna naturaleza, ni tampoco fronteras", añadió.

Ortega dijo que está a favor de un proceso de desarme en Centroamérica e invertir los recursos para combatir la pobreza.

"Nicaragua tiene mucha población pobre, lo que es increíble para un país que cuenta con tanta riqueza natural y humana", afirmó.

En torno a los cientos de misiles Sam-7 que posee su país, los que adquirió en los años 80 de la ex Unión Soviética, Ortega afirmó que "esas armas no deberían preocupar a los gobiernos centroamericanos porque son armas de carácter defensivo, no de ataque".

Nicaragua tenía unos 2 mil misiles, pero destruyó dos terceras partes y conservó el resto por seguridad.



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 05:16 PAG - 3 -

El líder sandinista indicó que su país tiene diferencias de límites con Colombia, Costa Rica y Honduras, "pero eso no da más comida ni trabajo a nuestros pueblos, solo acrecienta el resentimiento".

Abogó por eliminar las fronteras en el mundo porque "es absurdo que los países se enfrenten por límites y lleguen a las cortes internacionales a dirimir conflictos".

Anunció que como gobernante de Nicaragua abrirá "nuevos espacios en el contexto latinoamericano y centroamericano para fortalecer la unidad, la integración y la lucha común de nuestros ideales". Ortega realizó una visita de cuatro horas a esta capital con su esposa Rosario Murillo para entrevistarse con Zelaya, quien lo presentó a los periodistas como "un símbolo de resistencia histórica, un luchador de la